

北中だより

校訓：自主 明朗 協同



南島原市立北有馬中学校
令和8年1月8日発行
文責：校長 松尾 博愛



北有馬中 HP

新しい年を迎えるにあたり、皆様、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。旧年中は、本校の教育活動に温かいご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

いよいよ3学期がスタートしました。3学期は1年間のまとめであると同時に、次の学年へと学びを“つないでいく”重要な時期となります。一人一人がこれまでの歩みを振り返り、できるようになったことや成長した姿を自覚しながら、さらに力を伸ばしていく節目にしてほしいと願っております。

本校では、子どもたちの学びをより確かなものにするため、授業改善や生徒指導の充実に加え、来年度の学年担任制を見据え、学年・教科を越えた協働体制を一層強めているところです。また、共通のビジョンをもって取り組むことで、子どもたちの成長へつながる「3学期の学び」を確実に創り上げてまいります。

寒さが厳しい季節を迎えています。健康管理に十分ご留意いただきつつ、引き続きご家庭と学校が力を合わせ、子どもたちのより良い成長を支えていければと存じます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

～生徒会役員任命式～ 12月24日（水）

12月24日、本校において生徒会三役任命式を行いました。

新たに任命された生徒会長・副会長・書記の三役は、任命状を受け取り、全校生徒を代表する立場としての決意を新たにしていました。

役員改選の翌日の昼休みには、校長室で三役と話をする中で、それぞれが今後の生徒会活動に向け、学校をよりよくしていくとする強い意志を感じられました。新生徒会長からは、「メリハリのある学校をつくりたい」、「みんなが楽しく学校生活を送れるように意見箱を設置したい」、「当たり前のことを当たり前にできる学校を目指したい」、「ワンストップ挨拶を徹底したい」という意気込みを後日、校長室へ来て、語ってくれました。

5人の表情や態度からは、責任の重さを自覚しつつも、前向きに役割を果たそうとする姿勢が伝わってきました。今後の生徒会三役の活躍に、ぜひご注目ください。

生徒会長	寺田 統也（2年）
副会長	伊藤 真仁（2年）、永友 瑛（2年）
書記	八木 颯斗（1年）、永池 菜乃羽（1年）

～生徒会役員引継式～ 1月8日（木）

1月8日に、生徒会役員引継ぎ式を行いました。この式では生徒会三役をはじめ、各専門部の新旧役員が一堂に会し、これまでの活動を引き継ぐ大切な節目となりました。引継ぎ式では、旧役員から新役員及び全校の部員に向けて、活動の成果や課題、今後に向けた思いが伝えられました。これを見て新役員は、生徒会活動を担う責任と期待の大きさを改めて実感し、新たな決意のもとでスタートを切りました。

これまで生徒会活動を支えてきた旧役員の皆さんへの尽力に心より感謝するとともに、新役員の皆さんへ、生徒一人一人の声を大切にしながら、よりよい学校づくりに取り組んでくれることを期待しています。今後も本校では、生徒の主体的な活動を大切にし、生徒自治の充実に向けた取組を進めてまいります。

専門部	委員長	副委員長
生活部	竹市 壮真（2年）	谷口 栄渚（1年）
学習部	小田原 幸駕（2年）	佐原 恵奈（1年）
保育部	城谷 連唯（2年）	高木 優（1年）
図書部	永池 紗都（2年）	大仁田 瞳実（1年）
文化部	小柳 和花（2年）	竹市 穂成（1年）

（1月の予定）

- 8日（木）3学期 始業式 生徒会役員引継ぎ式
14日（水）市学力調査（1・2年 国・数・英）

23日（金）第2回 英語検定

（2月の予定）

- 4日（水）新入生入学説明会
16日（月）テスト前部活動中止
19日（木）・20日（金）1・2年生学年末テスト

○今後の予定（※変更になる場合もあります）

（3月の予定）

- 4日（水）学年・学級PTA（1・2年生）
5日（木）送別行事 球技大会
11日（水）卒業証書授与式
24日（火）修了式、離任式
25日（水）年度末の休業（春休み）～4月6日（月）

～フェスティビタスナタリス 2025～

12月6日(土)

去る12月6日に、フェスティビタスナタリス 2025 第29回北有馬町冬のお祭りが行われました。

当日、生徒たちは、南蛮行列への参加をはじめ、西洋音楽の再現演奏、ゆるキャラとしての参加、朗読劇の上演など、さまざまな形で祭りを盛り上げました。

それぞれの活動において、生徒たちは自らの役割を自覚し、地域の方々と関わりながら、行事を支える一員として主体的に取り組む姿が見られました。

また、保護者の皆様にも南蛮行列への参加をはじめ、会場の準備や終了後の撤去作業など、多方面にわたりご協力をいただきました。

少子化の時代を迎えてますが、生徒一人一人が、将来、地域社会の一員として地域と関わり、何らかの形で貢献していこうとする気持ちを育む機会となることを願っています。

～人権集会～ 12月11日(木)

12月11日、本校において人権集会を実施しました。

今回は、島原半島地区人権教育研究会 副会長の小玉澄香先生をお招きし、部落差別の問題についての講話をしていくとともに、人権・平和実行委員を中心とした生徒の取組発表を行いました。

講話では、部落差別が過去の問題ではなく、今なお私たちの身近なところに残っていることや、「知らないこと」や「思い込み」から差別が生まれてしまうことについて、具体的な事例を通して分かりやすく教えていただきました。

生徒たちは、講師の先生の言葉一つ一つに真剣に耳を傾け、自分自身の言動や考え方を振り返る貴重な時間となりました。

また、人権・平和実行委員からは、これまでの取組や集会に向けた準備、日常の学校生活の中で人権を大切にするために心がけていくことなどが発表されました。

仲間の発表を通して、人権を「自分たちの問題」として考える機会となりました。

差別をなくすためには、正しく知ること、相手の立場に立って考えること、そして日常の中で「おかしい」と感じたことに目を向ける勇気が必要です。

今回の学びを、これからの中学校生活や人との関わりの中で生かしていくことを期待しています。

今後も本校では、人権尊重の心を育てる教育を大切にしながら、すべての人が安心して生活できる社会の実現に向けて取り組んでまいります。

○南島原市読書感想文コンクール ★頑張りました★

入選 3年：石江 美那萌

○第20回長崎県中学校総合文化祭 書の部

書の部 3年：本田 悠真

絵画の部 3年：山口 純大

○南島原市北有馬地区青少年健全育成協議会 健全育成標語コンクール

最優秀賞 3年：松尾 夏星

優秀賞 3年：永池 陽菜乃、2年：伊藤 真仁

入選 3年：野田 悠稀、 2年：柘植 美咲、永友 莉香

1年：寺田 朔

○第19回南島原市人権啓発標語募集事業 中学生の部

優秀賞 2年：永池 紗都

○第40回宮崎康治杯 中学生の部 71kg (レスリング競技)

第3位 2年：大町 倫太郎



☆学校の話題☆ ~校門前の門松~
本校に、年神様（福の神）をお迎えし、学業・安全・健康成就などの願いを込め、昨年末に門松をつくりました！

